

Britta Rabe
Dahlienweg 29
18182 Rövershagen

Rövershagen, 20.09.2021

Gemeinde Rövershagen
Bürgermeisterin Frau Dr. Schöne

per Mail

Antrag auf Aufnahme als TOP für die GV-Sitzung am 04.10.2021

- Nutzungsänderung der Sporthalle Rövershagen -

Sehr geehrte Frau Dr. Schöne,

ich bitte um Zustimmung der Gemeinde Rövershagen zur Nutzungsänderung der Sporthalle Rövershagen. Nach der Bestätigung durch die Gemeindevertretung könnten die Kosten für den Bauantrag, also einen Antrag auf Nutzungsänderung der Sporthalle Rövershagen hinsichtlich des maximalen Aufenthaltes von Personen, der Anzahl der zulässigen Sonderveranstaltungen und der Zeitdauer der Nutzung gemäß eines neuen Nutzungskonzeptes/Betriebsbeschreibung ermittelt und in den Haushalt 2022 eingestellt werden.

Nach der Ermittlung und vor der Entstehung von Kosten würde bei den Anwohnern der Sporthalle die Einholung einer schriftliche Einverständniserklärung zur Nutzungsänderung der Sporthalle und den damit verbundenen möglichen Beeinträchtigungen erfolgen.

Begründung:

Derzeit ist die Nutzung der Sporthalle für den Vereinssport auf max. 90 Sportler und 160 Zuschauer begrenzt. Für höchstens 10 Sonderveranstaltungen im Jahr gilt eine Beschränkung auf max. 200 Teilnehmer. Des Weiteren ist durch ein Schallgutachten der Lautstärkeinnenpegel auf max. 55 db begrenzt.

Laut bestehendem Brandschutzgutachten können die Sporthalle Rövershagen bis zu 1300 Personen benutzen, 600 auf der Tribüne und 700 auf der Fläche. Bei einem Bestuhlungsplan (z. B. bei Konzerten) können auch bis zu 780 Personen die Fläche nutzen.

Nach einer Aufhebung der Begrenzung der Personenzahl könnte die Gemeinde zukünftig die Sporthalle für viele bisher nicht durchführbare Veranstaltungen nutzen, was in kultureller, sportlicher und gemeinschaftlicher Hinsicht einen deutlichen Mehrwert für unsere Gemeinde darstellen würde.

Die Leiterin der Europaschule Rövershagen, Frau Dr. Wolk, unterstützt diesen Antrag auf Nutzungsänderung ausdrücklich. Sie teilte mir am 15.09.2021 telefonisch mit, dass es der Schule damit möglich wäre, jährliche Schülerversammlungen und

Zeugnisausgaben in der Turnhalle durchzuführen, da es der Schule an einer geeigneten Aula fehlt. Die Europaschule hat ca. 700 Schüler. Des Weiteren würde die Schule gern Chor- und Theateraufführungen in der Sporthalle durchführen. Die Schule hat zwei Chöre und eine Theatergruppe. Auch könnten Schulprojekte in der Turnhalle präsentiert und Sportveranstaltungen, wie zum Beispiel Leichtathletikwettkämpfe mit Zuschauern, stattfinden. Bei all diesen Veranstaltungen sind Teilnehmerzahlen von mindestens 500 denkbar.

Frau Görg, die Leiterin der Grundschule Rövershagen, befürwortete am 17.09.2021 ebenfalls telefonisch diesen Antrag.

Bei den jährlichen Einschulungsveranstaltungen könnten dann mehr Familienmitglieder eingeladen werden und es würde nicht wie bisher auf engstem Raum stattfinden müssen. Die Abschlussveranstaltungen der 4. Klassen sowie auch Feierlichkeiten für die Grundschüler und deren Familienangehörige, wie z. B. Weihnachtsfeiern, könnten dann ebenfalls in einem geeigneten Rahmen stattfinden.

Herr Derichs, der Vorstandsvorsitzender des SV 47 Rövershagen, unterstützt ebenfalls den Antrag. Jedes Jahr sind 4 vertraglich vereinbarte Fußballwinterturniere durchzuführen. Durch eine Aufhebung der Teilnehmerzahl von 250 könnten bis zu 10 Gästeteams und mehr Zuschauer und Sponsoren zu den Turnieren eingeladen werden (mindestens 400 Teilnehmer). Auch weitere Turniere z. B. in den Bereichen Hand- und Basketball würden mit einer höheren Teilnehmer- und Gästezahl möglich sein. Die Durchführung eines Sportlerballs wäre dann für die Zukunft auch umsetzbar.

Der Kleiderbasar Rövershagen e. V. veranstaltet jährlich 2 Kleiderbasare. 2020 und in diesem Jahr mussten diese leider ausfallen.

Die Einnahmen aus den Kleiderbasaren (10 % des Erlöses werden gespendet / Erlös pro Kleiderbasar zwischen 20.000 und 25.000 Euro) wurden seit Beginn des Bestehens des Kleiderbasars fast ausschließlich für die Kinder und Jugendlichen in Rövershagen verwendet. So wurde z. B. mit diesen Spenden der 1. Bauabschnitt des Spielplatzes Fliederweg mit finanziert. Weitere Geld- und Sachspenden gingen an die Jugendfeuerwehr, die Grundschule, Kita und Europaschule Rövershagen sowie zahlreiche weitere Kinder- und Jugendprojekte. Unser Kinderkleiderbasar gehört zu den Größten im Norden und wir haben Besucher nicht nur aus dem Umkreis, sondern auch aus den anliegenden Bundesländern. Je höher die Besucherzahl ist, umso größer ist der Umsatz und somit der Spendenbetrag, der unserer Gemeinde jedes Jahr zu Gute kommt.

Ich hoffe sehr auf eine Zustimmung für dieses Vorhaben in der Gemeindevertretung.

Mit freundlichen Grüßen



Britta Rabe
Mitglied der Gemeindevertretung Rövershagen und
Vorsitzende des Kleiderbasar Rövershagen e. V.